

## Casi 30 millones laboran en condiciones irregulares (El Financiero 14/06/11)

Casi 30 millones laboran en condiciones irregulares (El Financiero 14/06/11) Isabel Becerril Martes, 14 de junio de 2011

• Urge aprobar reforma a la Ley Federal del Trabajo: Coparmex. Casi 30 millones de mexicanos laboran en condiciones de trabajo irregulares e inclusive sin remuneraciones, acusó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), hasta el cuarto trimestre del año pasado había 12.5 millones de personas en la informalidad. El dirigente de la Coparmex consideró que para disminuir el número de personas que trabajan en la informalidad o dar mayor certidumbre a los que laboran formalmente, urge que se apruebe la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT). La legislación está totalmente rebasada por las realidades del país, ya que no ha sido modificada en 41 años, señaló. Invitó al sector obrero a seguir en la línea del diálogo, para concretar los cambios a la LFT. Además llamó a los mexicanos a reconstruir la nación en función de las necesidades, aspiraciones y potencialidades que se tienen, y no de las inercias, los paradigmas agotados, las ideologías, los mitos y los intereses creados que se deben superar. En su mensaje semanal anotó que en los cambios a la LFT, los empresarios y los sindicatos parten de que hay que proteger los empleos existentes, pero también abrir oportunidades a los desempleados, los jóvenes y muchos otros sectores vulnerables. Certidumbre Se busca, sostuvo, mayor certidumbre jurídica para todas las partes; combatir la explotación infantil y la discriminación de cualquier tipo; apoyar a las madres trabajadoras, los discapacitados, los trabajadores agrícolas y los migrantes. Asimismo, asegurar la sustentabilidad de los centros de trabajo, con una cooperación eficaz entre trabajadores y empleadores; facilitar la formalización; aprovechar las posibilidades que abre la tecnología, impulsar a las pequeñas y medianas empresas, que son, y serán, las mayores generadoras de empleo. La flexibilidad que requieren muchas empresas y trabajadores, no tiene por qué contraponerse con los retos demográficos del país, ni con la seguridad social y de salud a las que tienen derecho todos los ciudadanos. Una reforma laboral con esas características beneficiará a los trabajadores, las empresas y al gobierno, independientemente de la fuerza política que esté al frente, hoy o después de 2012. Gutiérrez Candiani acudió a Ginebra, Suiza, al foro de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en su edición número cien, en representación de los empleadores mexicanos. Ahí remarcó que el país tiene el reto de construir un proyecto de nación que una a los mexicanos en torno a lo esencial y que "nos dé rumbo fijo".